

Sr. Director de LA OPINION
Valdepeñas

Muy Sr. mío: Hoy leo en el periódico *La Verdad* la extensa información que ha tenido á bien poner el Presidente del Centro Obrero Almagreño en contestación á LA OPINION, y me apresuro á dirigirle la presente, rogándole su inserción, para esclarecer la verdad de lo ocurrido, á pesar de lo mucho que siento que tenga Ud. que molestarse en estas pequeñeces, pero satisfecho de su mucha adhesión á las cosas rectas y justas no dudo me concederá el háeco que le pido, en su periódico, por lo que le da las gracias anticipadas su afcno. s. s.

q. b. s. m.,

MOISÉS BELLA.

Querido Alejandro: Si me hubieran dicho al extremo que eres capaz de llegar, llevado de tu gratitud, jamás lo hubiera creído, pero hoy, ante la autenticidad de los hechos, no puedo menos de convenirme que los hombres más rectos y pundonorosos se doblan y degeneran y olvidan sus deberes al impulso odioso del rencor que todo lo emponzoña, yo no niego que soy acérrimo adicto al Sr. Gascón, á esa persona que con tu elocuencia tratas de empequeñecer, no parece sino que toda tu ciencia y saber lo has traducido á la verdad, faltando á ella tan descaradamente, has adornado tu apóstrofe con palabras escogidas, llenas de términos que no están al alcance de mi inteligencia.

Ya sabes que soy un herrero burdo y falto de ilustración y que pedirle á las manos encallecidas se sirvan de la pluma, para esgrimirla con acierto en lo que no sea verdad y arranques procedentes del buen sentido, es como pedirle *peras al olmo*.

Pues bien, yo si me decido á contestar lo hago por dos razones, prescindiendo de políticas y fines particulares.

Dices que el número 14 de LA OPINION se ha entrometido en los asuntos de nuestro Centro, poniendo en público lo que no era verdad, no niego que lo dicho por LA OPINION, sea algo exagerado, pero hay que tener en cuenta que la prensa imprime lo que le dicen, por lo que tú muy bien has debido enterarte quién ha mandado esos informes y haberle hecho rectificar, como yo deseo que hagas tú con el cúmulo de mentiras que has hecho público, y conste que lo hago en obsequio tuyo.

Te decía, que me tomo el trabajo de escribir estas líneas porque, fiel obrero, que te llamó la atención cuando presentastes al Sr. Beneitez, y digiste que el objeto de la reunión era hacer saber que dicho señor deseaba le prestáramos nuestro apoyo en la próxima lucha electoral, (si se decidía á presentarse) y después el Beneitez hizo uso de la palabra explicando lo mismo.

Alejandro, dices que *Temístocles*, sueña y creo que el que verdaderamente sueña eres tú. Sinó, ¿cómo habías de negar lo que pasó en presencia de ochenta hombres? ¿De dónde has sacado esa novela para decir que en la Junta se trató de proporcionar trabajo al obrero?

No, Alejandro, no; no prosigas, deja la Presidencia en manos de quien la tenía, que por más que es anciano zapatero, la práctica suya nos dá más provechoso que tu teoría.

Voy á terminar, porque mi intención no es otra que hacer resplandecer la verdad profanada, pero antes creo deber darte un consejo, como compañero y paisano: olvídate de aquello de la beca, que con una hija no se pueden tener dos yernos. Y si D. Antonio Beneitez te busca, sírvelo en todo lo que humanamente

puedas, que él, en cambio, te tiene colocado donde tomas algún sueldo por un trabajo bastante llevadero, pero no traigas la tea de la discordia donde sólo se ha pensado en socorrerse y consolarse.

Sólo me resta decirte, porque no quiero ser molesto, que yo no le doy este párrafo á nadie para que lo firme, porque la verdad no necesita el apoyo de nadie, que demasiado sabe el pueblo de Almagro, quién en el caso presente dice la verdad, y como hay tantos partidarios del Sr. Gascón en nuestra Sociedad, me sería muy molesto, á tí no te ha sido tanto, porque aun cuando en las firmas de la Junta te falta la de un vocal y la principal, que es la del Secretario firmante y dos ó tres empleados del municipio.

Abuelo *Toñé* empápate bien de esas dos cartas y te convencerás que no es oro todo lo que reluce, ni simpatías generales, las que tú te traes, y deducimos que ni una línea de las contenidas en tu *gratuito papelucho* contiene un átomo de verdad.

Te vemos como el gato tripa arriba, defendiéndote, pero más vale que te cortes las uñas.

¡¡¡Simpatión...!!!

CARTA DE MADRID

Señor Director de LA OPINION.

Mi distinguido amigo: Hay momentos en que el corresponsal más escrupuloso, el cronista más celoso en el cumplimiento de sus obligaciones no sabe de qué tratar y este es uno de ellos.

No ocurre nada por la Corte. Ya está hecha la crónica en seis palabras.

Las elecciones que en los distritos de provincias apasionan los ánimos y se discuten con entusiasmo aquí las vemos llegar con indiferencia, y únicamente los candidatos y sus allegados son los que les importa algo de lo que van viendo de casa en casa, como pobres vergonzantes.

El Congreso médico que ha de celebrarse, y el de la Prensa médica que se está celebrando tienen indiscutible importancia, pero como soy lego en la materia no me atrevo á entrar en un asunto que para mí es desconocido. Como es posible que entre los congresistas haya algún amigo, le pediré breves notas para informar á los lectores.

Que los moritos andan en guerra y que nuestras posesiones de Abrica huelen á pólvora, no es novedad para nadie.

Que los republicanos siguen aumentando su propaganda, demostrando la actividad de la ardilla, aunque ésta sea la de la célebre fábula de Iriarte.

Que los liberales (fracción Romanones), se aprestan á la lucha celebrando *meetings* electorales en todos los distritos de Madrid. Me asegura persona que ha perdido el tiempo oyendo las seis ó siete ediciones de los discursos de propaganda de Rutz Jiménez, Romanones, Aguilerón y demás prohombres, que en todos los *meetings*, banquetes, reuniones, etc., son las mismas personas los oyentes. ¡Quizá!

Que todos los días se tiene que lamentar un atropello de los *cangrejos* con más ó menos consecuencias.

Que los salvavidas ensayados hasta la fecha han resultado *ful*.

Que si llueve ó no llueve.

Que si el público de los teatros está ó no está con los pantalones de... reventar obras.

Que en los *salones*! de variedades se

oyen voces de: ¡duro al molinete! ¡trípita! y otras tan decentes como esas.

Que... y que...

Bueno y eso qué es? Pues lo ordinario; lo de siempre; lo que nada importa; lo que no merece que nos ocupemos de ello; lo nimio; lo trivial.

Y como nada más ocurre...

Suyo afectísimo amigo.

SANTIAGO DE MOSELLA Y LARA.

Abril 20, 1903.

NOTICIAS

Nuestro estimado amigo y candidato predilecto D. Juan Francisco Gascón llegó á ésta el lunes en el tren mixto de Ciudad Real, después de la designación de interventores, hemos tenido el gusto de saludarlo en la casa de nuestro querido amigo D. Sebastián Bermejo, donde se hospedó.

El Sr. Ingeniero jefe agrónomo de esta provincia, ha visitado los principales focos de infección de langosta de este término municipal, y dada la importancia de ésta, no dudamos influirá para que se nos manden todos los auxilios necesarios para combatir eficazmente la terrible plaga.

Muy en breve se cerrará un *Círculo Cinegético* de esta ciudad, porque, según rumor, se juega á los *prohibidos* y la policía sigue la pista y tiene á los delincuentes muy cerca de sus uñas.

Dios se la depare buena á *romeros* y *tomillos*.

Hemos recibido la cariñosa visita de nuestro colega *El Demócrata*, que en su primer número nos hace un saludo cordial que agradecemos.

Ya sabe *El Demócrata*, de antes de nacer, que *estamos por él*, que como mujer, si señora honesta, le tenemos ofrecido nuestro cariño, y que si se presenta *bodurrio* no hemos de rechazar su mano, pues que el colega es simpático. Así que cuente con nuestra amistad incondicional.

En el número próximo publicaremos un trabajo acerca de la influencia que ejerce en el cerebro el queso de *Villalón-Manchego* y sus relaciones con las funciones cerebro estomacales, determinando en las de la vida social tronques y dinastías de Coburgos, que dan la resultante de existencias estériles y poco provechosas para la sociedad en general.

Si á *Temístocles* no le repugnar tanto ciertos entes y tuviera diez minutos, no más, sobrados, para especificar, clasificar y determinar la influencia del queso *Villalón* en la vida de relación y en la vida animal, de seguro que muchas gentes se echarían á temblar y otras pasarían un rato muy agradable leyendo lo que dijera.

Todo puede ocurrir si las gentes se empeñan en ello.

Llega á nuestras noticias como rumor que, á instancias del digno presidente del Casino de la Confianza, D. Domingo Molina, ha solicitado D. Juan Francisco Gascón del Ministerio de Instrucción, con destino al casino, una Biblioteca de las que existen en aquel centro.

No dudamos del éxito, dado el grado de amistad que une al Sr. Gascón con el Ministro del ramo.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestros queridos amigos y correligionarios de Moral de Calatrava D. Enrique Blanco y D. Antonio García Espinosa, que han venido con el objeto de saludar á nuestro candidato Sr. Gascón.

Sean bien venidos.

Ayer tuvimos el honor de ser visitados por el Sr. Cazalillas de Linares, fabricante del extracto de Hulla.

Le deseamos buena suerte y muchos negocios.

Recientemente ha sido inaugurado el *Círculo Liberal y Democrático*, compuesto de la asociación política que en esta ciudad forma el partido democrático adicto á D. José Canalejas.

Se halla abierta la admisión de socios.

El oculista de Madrid Dr. Gastaldo permanecerá entre nosotros desde el día 15 al 30 del corriente mes.

Practica cuantas operaciones se hacen precisas en las enfermedades de los ojos, y recibe en consulta á los enfermos, de once de la mañana á una de la tarde, en la Fonda Central, calle de Jijón, 24.

MERCADO

VINOS

Vino tinto corriente.	6,00	ptas.	arroba
» blanco	6,00	»	»
Vinagre blanco	4'50	»	»
Alcohol puro de vino.	25	»	»

CEREALES

Candeal.	12,75	pesetas	fanega.
Trigo.	11,00	»	»
Panizo.	14,00	»	»
Cebada.	9,00	»	»
Aceite.	10,50	»	arroba.
Patatas.	0,80	»	»

Noticia de última hora

Según *cablograma* que recibimos al cerrar nuestra edición, se nos participa que en el Moral se han llevado á cabo las operaciones de rectificación del censo electoral, y entre otras singularidades, aparece *eliminado de las listas electorales* D. Gabriel Aranda por hallarse comprendido en el artículo 2.º inciso 5.º, como deudor á fondos públicos como segundo contribuyente.

¡Pero que pillín eres *Toñé* con tu lugarteniente!

Malos vientos te corren.

La Opinión

Periodico Conservador Bisemanal
se publica los Miércoles y Sábados
Precios de suscripción

En esta ciudad, trimestre. . . 2 ptas.
Fuera de la localidad, id. . . 2'50 »

ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea. 0'20 »
En 3.ª » 0'10 »
En 4.ª » 0'05 »

Reclamos y comunicados, precios convencionales.

Redacción y Administración
Real, 16. Teléfono núm. 125-

VALDEPEÑAS
Imprenta de Mendoza.